



風は上西から

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～

<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

※ブログ更新中！ホームページも、ぜひご覧ください。

立 表 市 西 之
立 西 小 学 校
上 西 小 学 校 だ よ り

令和2年6月25日発行
NO.3

上西校区の強み

校長 大園 清子

5月24日(日)に、愛校作業を実施しました。新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、校区民全体ではなく、各集落の部落長・青壮年会長・消防団の皆様にお手伝いをお願いしました。日頃、手入れが行き届かない土手や、校庭、校長住宅周辺の草刈り、高木の伐採、刈り終えた草の搬出作業の他、遊具のペンキ塗り、草抜きなどの作業を、地域の皆様と保護者・教職員・子供たちが協力して取り組み、段取りよく作業を進めていただきました。PTAだけで実施すると1日がかかり、もしくはそれ以上の作業量となったところを、わずか2時間で終わることができました。



また、今年度のすこやかクラブが、5月25日(月)に始まりました。新型コロナウイルス感染症による緊急事態宣言等により、例年よりかなり遅れてのスタートとなりました。平成20年7月に始まったすこやかクラブですが、1か月以上経ってから始まるというのは初めての事です。臨時休業、春休み、全国への緊急事態宣言発出と、子供たちにとって期間が空きすぎていたので、すこやかでの過ごし方を忘れていないかと心配しましたが、指導員の先生方から、「子供たちは言われなくても宿題を始め、終わったら遊ぶという習慣が身に付いている。」というお褒めの言葉をいただき、安心しました。今年度も、長野道雄さん、八元喜三さん、長野実弘さん、田本実美さん、樗木英昭さん、馬場信一さん、佐藤秋子さんの7名の先生方が、ボランティアで子供たちを見守ってくださっています。



学校を支えてくださる皆様の存在を本当に有り難く感じ、その思いに応えるべく、子供たちの持つ可能性を最大限に引き出せるよう取り組んでいかなければという気持ちを強くしているところです。

歯は、とても大事です!

6月1日(月)から1週間、歯と口の健康週間でした。今年度も養護教諭による歯科指導を学級ごとに実施しました。



歯の磨き方やむし歯になりやすい歯、噛むことの8大効果(ひみこのはがーぜ)などについて、学年に応じて学びました。

ひ：肥満予防	み：味覚の発達
こ：言葉の発音がはっきり	
の：脳の発達	は：歯の病気予防
が：ガン予防	いー：胃腸快調
ぜ：全力投球(歯並びが良いと力を入れやすい)	

どの学級でも、子供たちは手鏡で磨き方を確認しながら、真剣な表情で歯ブラシを動かしていました。これから先ずっとお世話になる歯です。毎日の歯磨きをしっかりと、むし歯0を目指してほしいです。また、むし歯がある場合は、早めの受診をお願いします。

学校関係者評価委員会

6月10日(水)に、第1回目の学校関係者評価委員会を開催しました。今年度の評価委員の皆様は、塩崎義政さん、小山田一郎さん、多々崎栄子さん、秋山英行さんです。

学校経営についての説明の後、学校の施設及び授業を参観していただきました。委員の皆様は、大型テレビを使った授業や、種子島中学校の有馬先生による外国語の授業に関心を示していました。

- その後の意見交換では、
- ・「小規模校は学力が伸びないのでは」と言われることもあるが、そうではない。一人一人にきめ細かく指導できるので学力はむしろ伸びると思う。
 - ・児童数を確保するために、広報活動にも力を入れた方が良い。
 - ・先生方が2学年分授業の準備をするのが大変そうだ。
 - ・これからの時代をたくましく生きぬく子供を育ててほしい。
- 等、多くの意見をいただきました。



ようこそ、先輩!

3・4年生は、総合的な学習の時間に「地域のシンボル 伊勢神社」という学習をしています。6月11日(木)に、伊勢神社の再建に尽力された、区長の塩崎義政さんを講師に迎え、伊勢神社の建て替えの理由や、三重県の伊勢神宮とのつながり、鳥居の秘密、土俵の場所が変わった理由等、たくさんのお話を聞かせていただきました。



子供たちは、伊勢神社が今とは違う場所にあったことも初めて知り、とても驚いていました。これから、教えていただいたことをまとめます。地域のシンボルである伊勢神社のことを、これまで以上に身近に感じてほしいと思います。

長年の功績を称えて

6月12日(金)に、本校OBの平原拓治さんのこれまでの功績を称え、市PTA連合会から感謝状が贈られました。平原さんは、平成24年度と平成28年度にPTA会長を務められ、上西小PTAの活動推進のために尽力されました。愛校作業では、重機を使って刈り取った草や樹木の片付けをしてくださっています。



例年、市PTA連合会の総会の場で授賞式が行われますが、新型コロナウイルスの影響で総会が中止となったため、市P連の松田会長が来校し、校長室で授賞式を執り行いました。

平原さん、長年にわたり、本校のPTA活動を支えていただき、ありがとうございました。

命を守る授業

6月2日(火)に、救急救命講習を実施しました。今年度は、保護者・職員に加え、3年生以上の児童も参加しました。熊毛消防組合(西之表消防署)から3名の講師をお招きして、基本的な救急救命の手順について説明を伺い、人形を使った実習を行いました。



今回は、人工呼吸は行わず、心臓マッサージとAEDの使い方について学習しました。初めて心臓マッサージを体験したという児童も多く、手の位置や押し方などを消防署の方や先生方に教えてもらいながら取り組んでいました。

これから、水難事故が増える時期になります。安全に過ごし、命を守ることができるよう、指導を続けていきたいと思ひます。

水泳学習始まる

新型コロナウイルスの影響で実施が危ぶまれていた水泳学習が始まりました。特に1年生は、初めての水泳学習ということで、少し緊張していましたが、上級生に負けないうくらい元気に学習しています。

今年は、毎年行われていた浦田遠泳大会が中止となってしまいました。しかし、来年度のことを考えて、週に1回ですが、放課後の水泳練習は実施することにしています。

17日(水)が第1回目の練習でした。3年生以上の子供たち16人が全員参加し、頑張っています。50mプールでは、林哲郎さんを講師に迎え、指導をいただいています。保護者の方も数名、子供たちの指導に入っただけです。来年度以降の遠泳大会に向けて、頑張っただけです。



【 6月の行事 】

- 26日(金) 全校給食
- 30日(火) 学校保健委員会 PTA運営委員会 学級PTA

【 7月の行事 】

- 1日(水) 放課後水泳練習(16:45～, 8日・15日)
- 2日(木) 水泳学習(7日:着衣水泳)
- 4日(土) 伊勢神社清掃(8:00～)
- 7日(火) B校時(8日,10日,14日,15日,17日)
- 10日(金) スクールガード巡回(14日)
- 11日(土) 土曜授業
- 14日(火) 県民の日
- 15日(水) ブックコンテナ
- 17日(金) 全校給食
- 20日(月) 終業式・大掃除
- 21日(火) 夏季休業(～8/31)

※ 現時点での予定です。新型コロナウイルスの感染状況等によって変更になることがあります。

この度、児童用トイレに洋式トイレが取り付けられ、男子・女子それぞれに洋式が並び、和式トイレは、自宅トイレで見ることが少なくなってきました。学校のトイレに洋式トイレが設置されたことで、和式トイレに慣れない子供も安心してトイレを使えるようになりました。

ただ、和式トイレには、体幹を鍛える働きがあり、使用するときの姿勢が筋力を使いやすいため、少ない力で効率よく排便することができます。できれば、どちらのトイレも使えるようになってほしいと思っています。